



# Horst Paulmann muere y Gobierno y empresariado destacan visión y legado

Fundador del grupo Cencosud falleció a los 89 años en Alemania. Hasta hace poco era común verlo atender sus negocios.

Leo Riquelme

**A** once días de cumplir los 90 años, la familia del empresario Horst Paulmann comunicó ayer la muerte en Alemania del fundador del grupo Cencosud, cuya presidencia dejó recién en 2022.

"Logró construir una de las compañías de retail más

grandes y prestigiosas en el continente, siempre preocupado por el bienestar de los colaboradores y sus familias", dijo en un comunicado el holding.

Paulmann llegó en 1950 a Chile y se radicó en Temuco, donde su padre fundó un hotel restaurante que él dirigió luego de su muerte. En paralelo, junto a su hermano Jürgen abrieron un almacén que

en 1963 se convirtió en el supermercado Las Brisas, el primero en su tipo en dicha ciudad. En 1976 dio el salto a Santiago y abrió el supermercado Jumbo, iniciando con ello un holding que cuenta hoy con marcas como Santa Isabel, Paris, Easy y malls como el emblemático Costanera Center, que incluye el edificio más alto de Sudamérica, de 300 metros, abierto en 2012.



SEBASTIAN BELTRAN GAETE/AGENCIA UNO

Recién en 2022 Horst Paulmann dejó la presidencia del holding que creó.

Pese al desarrollo que tuvieron sus negocios en varios países de Sudamérica y Estados Unidos, durante décadas fue habitual verlo con delantal atendiendo a la clientela.

Con la nacionalidad chilena por gracia desde 2005, la muerte de Paulman provocó ayer muestras transversales de respeto.

"Sin duda una persona que al país ha contribuido en

la generación de empleo y de crecimiento", declaró la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC). "Es destacable su dedicación, esfuerzo, pasión por el trabajo y amor por nuestro país", planteó en X la precandidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei.

Similares opiniones se expresaron desde el empresariado. "Con esfuerzo y trabajo se transformó en un gran líder

empresarial y estuvo siempre comprometido con aportar a Chile", agregó en X Andónico Luksic. "Fue un visionario y referente indiscutible del mundo empresarial, un ejemplo de cómo convertir un emprendimiento familiar en una multinacional, dejando una huella significativa en el sector del retail de Chile y la región", añadió la presidenta de la CPC, Susana Jiménez.